
奉仕の理念を掲げ、新たな旅に出よう
RID2840
JAPAN

Let's go on a new journey with the ideal of service.

GOVERNOR’S
MONTHLY LETTER
To Rotary club presidents and secretaries
国際ロータリー第2840地区［群馬］  2021-2022年度

ガバナー月信
疾病予防と治療月間

2021.12

Vol.6

奉仕しよう みんなの
人生を豊かにするために



GOVERNOR’S MONTHLY LETTER



2021-2022  Vol.6

RID2840
JAPAN

　メッセージ

ガバナーメッセージ

足立年度　地区役員紹介

『ロータリークラブに入ろう！』を出版して

　各種報告

佐賀・長崎豪雨災害支援金についてのご報告

2840地区米山学友会　尾瀬ハイキング

第２回　ICT推進委員会

ロータリー財団補助金管理セミナー

米山記念奨学生カウンセラー研修会

米山記念奨学セミナー

第２回　インターアクト委員会

ガバナー公式訪問報告

　・中之条ロータリークラブ

　・高崎セントラルロータリークラブ

　・群馬境ロータリークラブ

　・伊勢崎ロータリークラブ

　・沼田ロータリークラブ

　・伊勢崎中央ロータリークラブ

　・富岡かぶらロータリークラブ

　・高崎ロータリークラブ

　お知らせ

ロータリーコーディネーターニュース

ガバナー公式訪問要領・ガバナー公式訪問日程表

2021-2022年度　地区主要行事予定表

2021-2022年度　周年行事予定クラブ・IM開催予定表

2021年10月各クラブ理事会・例会開催状況

出席報告・MyRotary登録率

新会員紹介

訃報

新会員　入会実績報告（10月末現在）

　ガバナーコラム

ロータリースケッチ

2

3

4

5

6

7

8

10

11

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

24

26

27

28

29

31

33

34

35

CONTENTS



GOVERNOR’S MONTHLY LETTER

2

ガバナーメッセージ

～　皆さんのクラブは元気でしょうか。

� そしてロータリアンとして誇りをもって活動されていますか。～

　これは当地区2021-2022年度の地区会員必携のガバナーメッセージの冒頭に記載したもので

す。新型コロナウイルスのため、クラブとしての諸活動が制約されるのが必至の状況の中で、全

てのクラブが会員を減らすことなく、会員同士で助け合って逞しく活動を続けていただきたいと

の思いで書きました。幸いコロナウイルス感染も下火となり、これまでどおりの例会運営に戻っ

たクラブも多いと思います。今後は、クラブ会長やクラブリーダーの皆様が本領を発揮されて、

皆様が思い描くクラブになるように活動されることを期待しています。

　11月20日（土）にクラブ活性化ワークショップをリモート（Zoom）で実施しました。この

企画は、クラブを活性化させ、元気で楽しいクラブにするにはどうしたらよいかを各クラブの会

長と会長エレクトの皆さんがファシリテーターを通じて意見交換するというもので、当地区とし

て初めての企画でした。

　冒頭に、クラブ活性化させる方策として、①CLP（クラブ・リーダーシップ・プラン）と、

②行動計画に基づく４つの戦略的優先事項があることを示し、ワークショップの目的や効果につ

いて説明しました。そして、２つの方策がクラブ活性化の「軸」を構成し、CLPが「基本軸」、

行動計画が「活動軸」となること、また、クラブの行う各種行事について、会員増強、財団・米

山、奉仕プロジェクト、公共イメージの各委員会が、相互がつながって横断的に活動することが

クラブ活性化につながることをお示ししました。

　具体的に挙げると、これは地区行事で行ったものですが、10月24日のポリオデーの上毛新聞

社の一面広告とチャリティーコンサートがあります。

　こうした広告をすることで、ロータリークラブの存在や役割を地域社会に示すことができます。

また、ポリオ根絶チャリティーコンサートも地域社会や一般市民の皆様にロータリーを示す奉

仕・財団・公共イメージの横断的な活動であり、加えて、ロータリアンがスタッフとして各種の

作業を協同することで仲間としての連帯感や経験値も高まります。そして、行動計画のキーワー

ドといえる「活動」、「発信」、「連携」、「交流」の対象を会員だけでなく、一般の方にも広げること

で「より大きなインパクトをもたらす」、「参加者の基盤を広げる」、「参加者の積極的なかかわりを

促す」ことの意味が実感でき、こうした関わりがクラブ活性化につながるのです。

　この関連でいうと、メータRI会長が提唱する「ロータリー奉仕デー」は行動計画の一つの実

施例です。また、行動計画が示す４つの戦略的優先事項は、コロナで活動が縮小したクラブに元

気を取り戻すヒントにもなります。

　行動計画については、少々とっつきにくいかも知れませんが、クラブ活性化のツールとして有

用ですので、今後の活動に取り入れて下さい。

国際ロータリー第2840地区
2021－2022年度
ガバナー　足立　進
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足立年度　地区役員紹介
今年度、地区役員の方々へインタビュー！
毎月３名様ずつご紹介させていただきます。

ー自分を一言で表現すると？

たくさんの皆さんとお話しする事が楽しいです。

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

仕事がインドアなので、休日にはできるだけ体を動かすようにしています。

クラブでの野球練習が楽しみで、練習後の懇親会はさらに楽しみです。

最近は、サッカー「ザスパクサツ群馬」の応援に毎週出かけています。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

グローバル補助金とVTTの関係で、モンゴルに２回行きました。

通常の旅行ではあまり行く事がない国を訪れ、大変な歓迎をして頂きま

した。モンゴルの皆さんにも来日して頂き歓待しました。

ー自分を一言で表現すると？

物事を突き詰め、曲がったことが嫌いな性格です。

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

スポーツ観戦をしながら、そのスポーツを応援している応援風景を見る

ことが好きで、その中でも学生野球に行き、学生応援団を見ることが楽

しみです。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

津久井年度の副幹事（会計補佐）・竹内年度の地区会計長・中野年度の

地区会計長と３ガバナー年度の会計に携わり、また携わる予定で、毎回

同じことはなく、とても良い経験です。

ー自分を一言で表現すると？

“楽しく”をモットーに思考、行動を組み立てる人かな？

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

日本の四季の彩りが何より大好きです。

食べ物は、美味しいものは何でも大好きです。

趣味は、読書と走ることです。

ここ数年走ることの楽しさを覚えました。今年は月平均100キロ位走っ

てます。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

様々な人と出会い感動する瞬間。いろいろな機会にその度ごとにあります。

13

14

鴻田　　敦（前橋RC）
地区財務委員会委員（１年）

長島　章博（太田RC）
地区財務委員会委員（３年）

15
松島　宏明（桐生RC）
地区研修・管理運営委員
会委員
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『ロータリークラブに入ろう！』田中久夫著
（幻冬舎ルネッサンス新書・￥880）を出版して

国際ロータリー第2840地区
2021-2022年度
パストガバナー　田中　久夫

　本年６月、私は表記の本を出版した。初版は２千部、アッという間に売り切れた。その後は

Amazonで１冊4,500円まで高騰して、同期ガバナーからは「地区内の各クラブ、地区役員に配

ろうと思ったが、あまりに高いので辞めた」、「是非とも重版してくれ」との依頼が陸続した。そ

こで、７月に２千部、８月にまた２千部を重版した。

　ロータリアンは皆、心温かい人達だ。一人で300冊も買って（もちろん自費で…）、クラブメ

ンバーや知人に配ってくれた人もいる。出版社によれば、売れた６千部のうちその大半はロータ

リアンが買ってくれたらしい。不思議に思う。本のタイトルは「ロータリークラブに入ろう」だ。

購入予定の人として、現役のロータリアンは想定していなかった。これから「クラブに入ろうか

な」と迷っている人や、「ロータリーって何だろう」という素人が購入してくれるはずだと思って

いた。嬉しい誤算だ。いまも、まったく知らないロータリアンから手紙が届く。すべて「良い本

だ」との評価をいただいている。全国に友だちが出来た。この縁を大事にしたい。

　ある人が言う。「この本には自分が経験してきたことが書かれている。自分もロータリーが好

きだが、田中さんのロータリー愛が感じられる好著だ」と。共通する意見は、「易しい文体が良い」、

「アッという間に読める」、「ロータリーの内容がよく

解った」、「会員増強の必要性を理解した」、「リーダーの

資質を知った」などだ。先日、日本を代表するロータ

リアンOK氏からは、「田中君、僕は全部読んだよ。何

なら質問してくれ、全部答えてみせるから。それから

161ページの11万5000人の数字は間違っているよ」

との嬉しい言葉を直接賜った。次回の重版時には間違

い（正しくは10万5000人）を訂正したい。

　まだ本書を読んでいない方々に贈りたい言葉があ

る。「ロータリーを易しく知りたいならば880円を惜

しまないこと」だ。最寄りの書店に注文するか、出版

社に直接電話して欲しい（幻冬舎03-5411-6222）。

１冊なんてケチなことを言わず、友人達に配る分を含

めて大量に注文してください。

　また、すでに本書を読んでくださった方々には心か

ら感謝の言葉を贈ります。
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佐賀・長崎（2740地区）
豪雨災害支援金についてのご報告
　８月のお盆から全国的に発生いたしました線状降水帯による大雨により第2740地区で冠水被

害や土砂崩れによる大きな被害が生じました。2740地区では災害対策本部を設置し各地区へ支

援金の要請をされました。これを受け、当2840地区でも各クラブへ支援金のお願いをさせてい

ただきました。ご協力ありがとうございました。

　下記支援金が集まりましたので「佐賀・長崎豪雨災害支援本部」へ送金させていただきました

のでご報告申し上げます。

　　　　　　　　　　　　　

記

支援金　１,307,929円

《第2740地区からのお礼状》
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2840地区米山学友会　尾瀬ハイキング

　今年も10月９日（土）に米山学友主催によるハイキングが行われました。目的地は尾瀬です。

企画段階で、学友の李　品萱さん（世話クラブ:富岡中央RC）が尾瀬の自然保護団体に勤務し

ているのでより良いものとなりました。

　周学友会会長をはじめ学友６名、奨学生17名、カウンセラー６名、米山地区委員２名の総勢

32名は、朝７時に沼田駅に集合して尾瀬の駐車場へ向かいました。自然保護のためそこからマ

イカー乗り入れ禁止なので、バスに乗り換えて「鳩待峠」登山口へ到着です。参加者は楽しそう

に尾瀬ヶ原の木道を歩き、視界が広がるとその雄大な景色に感激していました。お昼は舞茸弁当

をいただき、午後は牛首まで散策して折り返しました。帰りは上り坂でかなりハードでしたが、

最高齢の槻岡会員（大泉RC）も奨学生と楽しそうに完走いたしました。学友、奨学生、カウン

セラーたちが交友を深めることができた有意義な秋の１日でした。
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第２回　ICT推進委員会
日　時／2021年10月18日（月）18:00～19:30
会　場／オンライン開催
出席者／足立進ガバナー・山田邦子直前ガバナー（アドバイザー）・石原保幸代表地区幹事・　　　　
　　　　小見山健次委員長・石井國雄委員・松本隆委員・伊藤好則委員・
　　　　藤原崇史地区副幹事・山岸睦地区副幹事
報告者／地区副幹事　藤原崇史（前橋東RC）

【議事録】　司会:ICT推進委員会委員長　小見山健次

　下記、議題Ⅰ～Ⅲについて、小見山委員長作成アンケート用紙への意見交換が行われました。

Ⅰ．各クラブのオンライン環境（Zoom会議）向上支援の実践について
アンケート①「Zoom会議・実施例のご照会」

　・イラストを入れるなどしてわかりやすく修正する

　・Zoom会議を実施した会議の種類を具体的に記述してもらう

　・Zoom会議を実施したことのないクラブからも意見を求める

「Zoom会議／実施例紹介イメージ①・②」

　・�分区毎に拘ることなく、集計結果に沿って優れた先進事例を数例選定し、地区全体に

対する発表計画を立てる

Ⅱ．My�Rotary登録率向上に向けた支援の実践について　
アンケート②「My�Rotary登録・進捗のご照会」

　・登録率アップが顕著なクラブから、その手法などについて聞き出せるような質問を加える

Ⅲ．HPやSNSを利用した活動状況支援の実践について
アンケート③「HPやSNSを利用した活動状況のご照会」

　・先進事例が出た場合の発表（紹介）方法については、更に意見を募ったうえで決定する

アンケート①～③は、各委員が担当分区内の各クラブと速やかに連絡を取り、配布・回収を

行う、その集計結果を、第３回ICT推進委員会（11/22）までに提出する。
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ロータリー財団補助金管理セミナー
日　時／2021年10月30日（土）12:30登録受付　13:00セミナー開始
会　場／前橋商工会議所会館
出席者／�足立進ガバナー・牛久保哲男パストガバナー・中野正美ガバナーエレクト・

石原保幸代表地区幹事・ロータリー財団関係各委員会委員長、委員・地区副幹事・
会長エレクト（又は代理出席者）

報告者／ロータリー財団委員長　今井幸吉
※今年度、準備段階においてコロナウイルス感染者が拡大しており、出席者を各クラブから１名の参加をお願いし、開
催いたしました。例年ですと食事後の開催ですが、感染防止の為、食事は各自済ませて頂いてからの開催と致しました。

【セミナー】� 司会:ロータリー財団委員長　　今井幸吉

開会　　　挨拶� 第2840地区ガバナー� 足立　進

　　　　　挨拶� 第2840地区ガバナーエレクト� 中野正美

　　　　　趣旨説明� 財団委員会アドバイザー� 牛久保哲男

Ⅰ．地区補助金申請・報告方法について� 地区補助金委員長　石川　好男
　石川委員長よりWeb申請・報告マニュアルの説明と申請・報告に関

わる変更点・注意点が説明された。

・申請書書式の大幅な変更について

・申請に必要なプロジェクト責任者の登録方法について

・申請書と報告書の記入方法について

Ⅱ．資金管理・報告書提出について� 資金管理委員長　福島　敬仁

　福島委員長より、申請から報告までの注意点が説明された。

・ロータリーマークの使用について

・ロータリアンの関り方について

・クラブ拠出金についての注意点とお願い（申請額の20％を拠出）

Ⅲ．グローバル補助金申請について� グローバル補助金委員長　小此木正博

　小此木委員長よりグローバル補助金について説明された。

・グローバル補助金申請手順と方法について

・VTTについて

Ⅳ．質疑応答
Ⅴ．分区協議会　15:00～
　各分区ごとに会場移動し、今年度実施

事業の状況と今年度申請の事業の見通し

について各クラブから報告された。各会

場で質疑応答が行われ、その後解散。
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【分区協議会】

� 第１分区� 第２分区Ａ

� 第２分区Ｂ� 第３分区

� 第４分区Ａ� 第４分区Ｂ

� 第５分区� 第６分区
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米山記念奨学生カウンセラー研修会
日　時／2021年11月３日（水）11:15～12:40
会　場／前橋商工会議所会館　ローズ
出席者／各クラブの米山カウンセラー
【地区】�足立進ガバナー・竹内正幸米山記念奨学会理事・田中久夫米山記念奨学会評議員・

中野正美ガバナーエレクト・石原保幸地区幹事・栁田秀男地区幹事・川嶋潤地区副幹事・
藤川孝地区副幹事・板橋一博米山記念奨学委員長ほか米山記念奨学委員10名
（うちカウンセラー兼任１名）

報告者／米山記念奨学委員　星野大輔（前橋RC）

　米山カウンセラーが一堂に会して米山記念奨学事業の目的、使命と、カウンセラーの役割とそ

の重要性について、改めて研修し、確認致しました。

　新型コロナウイルス感染拡大の影響で１ヶ月程延期となりましたが、本研修会が次の行事に繋

がる有意義な研修会となりました。

【研修内容】

11:15� 開会　　　　　　　　　　� 司会

� 挨拶� ガバナー� 足立　進

� � 米山記念奨学会評議員� 田中久夫

11:30～11:50� カウンセラーの重要性について� 米山記念奨学委員長� 板橋一博

12:10～12:30� カウンセラー体験発表� カウンセラー� 加藤精亮（富岡RC）

� 意見交換

12:30～12:40� 講評� ガバナーエレクト� 中野正美

12:40� 閉会（閉会後昼食）� 司会
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日　時／2021年11月３日（水）13:45～16:05
会　場／前橋商工会議所会館　さくら
出席者／足立進ガバナー・竹内正幸米山記念奨学会理事・田中久夫米山記念奨学会評議員・

中野正美ガバナーエレクト・保坂充勇ガバナーノミニー・石原保幸代表地区幹事・
栁田秀男地区幹事・板橋一博米山記念奨学委員長・高沢克治米山記念奨学副委員長・
石井嘉一米山記念奨学副委員長・川嶋潤地区副幹事・藤川孝地区副幹事・米山記念奨学委員
各クラブ会長・各クラブ米山奨学委員長・周青霞米山学友会地区米山学友会会長・
韓婷学友・奨学生:ダテ・ヤオフォスタン　ディウドネ・ブーゴック　チャム

報告者／米山記念奨学委員　黒澤久宏（藤岡RC）

　足立ガバナー、竹内米山記念奨学会理事の挨拶の後、学友と奨学生からの体験発表やカウンセ

ラー経験者からの発表がありました。休憩を挿み米山学友会について学友会会長から、米山記念

奨学事業について板橋委員長より説明がありました。質疑応答があり最後に田中評議員より講評

をいただき終了しました。

【次第】

挨　拶� � ガバナー� 足立　進

� � 米山記念奨学会理事� 竹内正幸

発　表

・米山奨学生を経験して� 学　友� 韓　　婷

・米山奨学生になって� � ダテ　ヤオ　フォスタン

� � � ディウドネ　ブーゴック　チャム

・カウンセラーを経験して� 高崎RC� 石井嘉一

・米山学友会について� 地区米山学友会会長� 周　青霞

・ロータリー米山記念奨学事業について� 米山記念奨学委員長� 板橋一博

質疑・応答

講　評� � 米山記念奨学会評議員�田中久夫

米山記念奨学セミナー
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日　時／2021年11月10日（水）14:30～15:30
会　場／足立ガバナー事務所
出席者／�足立進ガバナー・森田均危機管理委員長・黒岩千春インターアクト委員長・

山本樹インターアクト副委員長・河内良範インターアクト委員・関口淳一地区副幹事
報告者／地区副幹事　関口淳一（前橋東RC）

【議題】

Ⅰ .インターアクト年次大会の報告
　2021年度　インターアクト年次大会経費一覧

月　日 費用・詳細 支　出

７月15日 オクトン（インターアクトの歌CD） ¥2,310

７月17日 事務用品 ¥1,032

７月25日 ７月17日・７月25日弁当代 ¥48,000

７月25日 インターアクト年次大会プログラム作成費　 ¥216,700

７月27日 年次大会オンライン配信システム技術一式 ¥220,000

10月25日 年次大会報告書作成40部　 ¥69,300

10月28日 年次大会DVD作成40枚　 ¥29,700

支出合計 ¥587,042

Ⅱ .来年３月４月の台湾研修と受入れについて
　台湾研修は３月に訪問（３泊４日）・４月に受入れ（１泊２日）。毎年、新潟地区との合同

事業で今年度は群馬が主催。今年度も昨年に続き中止を決定。

Ⅲ .�その他
次年度は、館林RCに年次大会をお願いする。

第３回目のインターアクト委員会会議は来年５月に行う予定。

第２回　インターアクト委員会
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日　時／2021年10月５日（火）12:10～13:10
会　場／群馬銀行中之条支店２階
報告者／中之条ロータリークラブ　会長　山本政雄

ガバナー公式訪問報告
「中之条ロータリークラブ」

　10月５日（火）に、足立進ガバナー、西嶋弘美地区副幹事、藤原崇史地区副幹事をお迎えし

ての公式訪問例会を開催いたしました。緊急事態宣言が解除直後ということもあり、例年よりも

懇談会の時間を短縮しましたが、例会は通常どおりのリアル開催としました。

　懇談会では、ガバナーよりリアル開催の感謝をいただき、例会出席率の高いことを評価してい

ただきました。当クラブからは山本会長、田村幹事、樋田エレクト、小板橋副会長、富沢副幹事

が出席し、会の運営方針やマイロータリーの登録、会員増強や公共イメージなどの課題を話し合

うとともに、当クラブの特徴でもあるロータリー歴の浅い会員が役員に就任していることもあり、

新入会員の今後の活動についても意見交換しました。

　例会においての足立ガバナーのスピーチのなかで、RI会

長がロータリーの「超我の奉仕」に感銘をうけたこと、

RCを発展させるために市民に奉仕することの必要性を述

べ、米山梅吉さんがハンセン氏病のすべての療養所を訪問

したことをその実践例であると語っていただきました。

　クラブ組織の小さい当クラブが、今後の奉仕活動を進め

ていくうえで、その方向性を示していただいたことと併せて、

ガバナーをはじめ皆様のご来訪に感謝いたします。



2021-2022  Vol.6

RID2840
JAPAN

15

日　時／2021年10月12日（火）
会　場／ホテルグランビュー高崎
報告者／高崎セントラルロータリークラブ　会長　乾　宏行

ガバナー公式訪問報告
「高崎セントラルロータリークラブ」

　令和３年10月12日、高崎セントラルロータリークラブに足立進ガバナーより公式訪問をして

いただきました。

　例会に先立ち、会長、会長エレクト、幹事、各大委員長、入会３年以下の会員が参加して懇談

会が行われました。いろいろ話し合いを行ううちに、自クラブの良い点、足りていない点を再認

識するとともに、今後の方向性も改めて見えてきたように感じました。ガバナー、ガバナー補佐、

地区副幹事の方々も非常に温和で前向きな姿勢で対応くださり、和気あいあいと会話が進められ

ました。

　例会も同様の雰囲気で、ガバナーは講話の中で「奉仕がなければロータリーの未来はない」と

いう千玄室氏の言葉を引用し、親睦とともに奉仕の重要性を示されました。また最近のRIの動

向として、クラブ運営も柔軟性を持って時代の変化に対応していく方向性を述べられました。ス

ライドを使って分かりやすくお話しされ、会員一同非常に勉強になりました。

　コロナ禍で例年より短い時間でしたが、大変有意義な時間を過ごすことができました。

　大変お忙しい中、第2840地区で唯一の夜間例会（18時半から19時半）の当クラブにお運び

いただき、ためになるご教示をいただき、心から感謝するとともにご健勝を祈念いたします。
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日　時／2021年10月14日（木）
会　場／群馬銀行境支店２階
報告者／群馬境ロータリークラブ　幹事　金井　敦

ガバナー公式訪問報告
「群馬境ロータリークラブ」

　10月14日（木）足立ガバナーの公式訪問が行われました。

　８月末にガバナーの訪問の準備がはじまりました。コロナが県内で流行しており、直接の訪問

は少し難しいと思われる時期でした。しかし、９月中旬頃から流行も下火になり、９月末には、

直接訪問が出来る状況になりました。会員の士気が上がり急ピッチで準備が進みました。当日、

足立ガバナー、栗原ガバナー補佐、近藤地区副幹事、藤原地区副幹事に出席を賜り、群銀２F例

会場にて開催されました。

　会は、ガバナーとのミーティング、ガバナーのスピーチがメインとなるプログラムにしました。

ミーティングは、当クラブから精鋭３名が、会員増強、R財団、社会奉仕テーマで発表しコメン

トを頂き質疑応答をおこないました。わかり易いコメントを頂き大変参考になり、これからのク

ラブ運営の指針となると思います。その後、パソコンを用いた初心者にもわかり易い目線で地区

の方針活動内容、目標等を説明していただき大変理解がすすみました。厚く御礼申し上げます。

　最後に、ロータリーの本来の奉仕活動が出来る世界が来ることを希望し、報告と致します。
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日　時／2021年10月20日（水）11:00～13:20　
会　場／伊勢崎プリオパレス
報告者／伊勢崎ロータリークラブ　会長　久保木雅彦

ガバナー公式訪問報告
「伊勢崎ロータリークラブ」

　午前11時、足立進ガバナー、栗原成次ガバナー補佐、石原保幸代表地区幹事、川嶋潤地区副

幹事をお迎えし、ガバナー公式訪問例会が伊勢崎プリオパレスにて行われました。

　定刻に到着され、入り口にて記念撮影をした後、役員懇談会の部屋に移動されました。役員懇

談会では①会長方針と目標の進捗状況、②会員増強について、③奉仕活動について、④新会員の

感想・意見、⑤ローターアクトの活動状況について、活発に議論がなされました。特に、伊勢崎

ロータリークラブ独自の会員の種別については、

多様な角度からご意見をいただき、その多様性に

感銘を受けました。入会３年未満の会員には優し

くフランクな声掛けをしていただき、その人柄に

魅了されました。

　例会での講話では、超我の奉仕“Service�above�

self”についてわかりやすく解説していただき、ロー

タリーの基本理念について改めて学ぶことができ

ました。多くの知識と経験を噛み砕いて、未熟な

私たちにアウトプットできるガバナーの素晴らし

さを身近で実感できる一日となりました。

　リアルで集まり、会食ができる公式訪問になっ

たことにたいへん感謝しております。
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日　時／2021年10月26日（火）
会　場／ホテルベラヴィータ
報告者／沼田ロータリークラブ　会長　津久井　功

ガバナー公式訪問報告
「沼田ロータリークラブ」

　令和３年10月26日、足立進ガバナー、堤康喜智ガバナー補佐、石原保幸地区幹事をお迎えし

てガバナー公式訪問例会が行われました。

　足立ガバナー、堤康喜智ガバナー補佐、石原保幸地区幹事を会場前でお迎えしました。午前11

時からクラブ役員・新入会員との懇談会を行いました。堤康喜智ガバナー補佐の進行のもと、当

クラブの現状をお聞きして頂きながら、当クラブ会員と談笑しながら行ってくださいましたこと

にガバナーのお人柄を感じることができました。その中で親睦委員会の事業である「オンライン

クラブ旅行」についてガバナーから非常に面白い企画であると言われたのが印象に残っています。

　例会は、コロナ禍で心配していましたが、警戒度２となりましたので通常の例会に戻し、ガバ

ナーにスピーチを頂きました。ビジョン策定委員会の「あなたがロータリーを続ける理由は何か」

とベテラン会員や会長・幹事にアンケートした結果についてご説明がありました。その答えは、

仲間作り、自己研鑽と成長機会、異業種交流が主のものだと数字を使ってお知らせ頂きました。

ロータリーとは、自己研鑽による成長と仲間作り

ととらえ、親睦と奉仕が２大柱であることを改め

て確認ができました。今回のガバナースピーチは、

新しい切り口で自クラブの問題点を考えられるよ

うな内容を示され非常に興味を持てました。時代

に合わせた対応は、必要でいろいろなことを変更

して柔軟なクラブであり続けたいと会員一同感じ

ました。お忙しい中、ありがとうございました。
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日　時／2021年10月28日（木）�
会　場／Zoom併用による例会（於:ニューいづみ）
報告者／伊勢崎中央ロータリークラブ　会長　小野岳彦

ガバナー公式訪問報告
「伊勢崎中央ロータリークラブ」

　令和３年10月28日、本年度のガバナー公式訪問は、新型コロナウィルス感染症第５波の流行

の中、Zoom併用によるガバナー公式訪問例会として実施致しました。

　足立進ガバナーと近藤日出夫地区副幹事にはZoomにより参加して頂き、栗原成次ガバナー補

佐は会場において参加して頂きました。我がクラブではZoomによるガバナー公式訪問は初めて

の試みだったので、通信がうまくつながるか不安でありましたが、担当会員と事務局員が地区事

務局との事前打合せを行い、既に伊勢崎東ロータリークラブで経験されている栗原ガバナー補佐

にもご指導頂き、事なきを得ることができました。

　公式訪問例会前の懇談会では、「会員増強・会員維持について」、「クラブの戦略計画について」、

「奉仕プロジェクトの選択と苦労について」、「新会員の感想や疑問」をテーマに行いました。足立

ガバナーにおかれましては、どのテーマについても速やかに、そして簡潔に講評して頂きました。

中でも、新会員からの率直な質問に対し、猶予なく回答されている姿には驚嘆し、足立ガバナー

の見識の深さが休憩中の話題にもなって

おりました。

　また、例会ではスライドを使用して、

わかりやすくガバナースピーチをして頂

き、会員の理解も深まった事と思います。

　最後に、今回はZoomでの開催となり、

ご不便をおかけしました事をお詫び申し

上げるとともに、ご対応頂いた事を、足

立進ガバナーに深謝申し上げ、ご報告と

させて頂きます。
【当日例会場掲示物】
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日　時／2021年11月２日（火）
会　場／ホテルアミューズ富岡
報告者／富岡かぶらロータリークラブ　会長　本多敏彦

ガバナー公式訪問報告
「富岡かぶらロータリークラブ」

　富岡かぶらロータリークラブは11月２日（火）にガバナー公式訪問がありました。来訪者は、足

立進ガバナー・藤川孝地区副幹事・村上明男第６分区ガバナー補佐の三名でお越し下さいました。

　当クラブのガバナー公式訪問日のスケジュールは例会前のクラブ役員との懇談会・例会・その

後クラブ協議会を開催予定でしたが、新型コロナウイルス感染症の恐れも懸念され緊急事態宣言

中での役員会議で、通常例会での公式訪問で足立ガバナーに約25分のスピーチをして頂きました。

スクリーンを利用しながらシェカール・メータRI会長のテーマ、民主的なフラットなクラブ運営、

マイロータリー登録促進などお話して頂きました。その後、集合写真撮影を行い閉会致しました。

コロナ禍で例会や活動も規制で出来ない日が続きましたが、短い時間ではありましたが足立ガバ

ナーの講話を聴き、ロータリー活動も動き出す感じが致しました。

　結びに、足立ガバナー・藤川地区副幹

事・村上ガバナー補佐、お忙しい中での公

式訪問お疲れ様でした。感謝申し上げます。
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日　時／2021年11月８日（月）
会　場／ホテルグランビュー高崎
報告者／高崎ロータリークラブ　会長　根本康弘

ガバナー公式訪問報告
「高崎ロータリークラブ」

　まだまだ油断は禁物ですが、ようやくコロナ禍の出口が見えそうになった、11月８日。当ク

ラブではホテルグランビュー高崎に足立進ガバナー、川口修平ガバナー補佐、代表地区幹事の石

原保幸様、地区副幹事の馬場誠様、地区補助金委員の小林匡美様をお迎えすることができました。

　大変待ち望んでいたガバナーの公式訪問、ということもあり例会前懇談会には20名を超える

当クラブの会員も参加いたしました。

　地区最大133名の会員を抱える当クラブでは平均年齢が約54歳と若く、また女性会員も11名

という多様な構成でもあることから、以前より足立ガバナーのほうでも当クラブに興味をもって

いただいていたようで、例会前懇談会では予定した時間が足りないくらい話が白熱しました。ま

た、足立ガバナーの大変温和なお人柄もあり、忌憚のない意見交換、大変丁寧なお言葉をいただ

くことができました。

　コロナ禍においてしばらくは警戒度に応じて例会もオンライン対応や持ち帰り弁当での対応を

してまいりましたがこの日は会場にて食事ができることになっており、足立ガバナー御一行を迎

え、談笑を交えながらご一緒に食事ができたことが何

より嬉しく思います。

　ガバナースピーチではロータリーの精神、奉仕の意義、

超我の精神（service�above�self）などについてわかり

やくご説明頂き、今後のロータリー活動の理解を深め

ることができました。この度は、お忙しい折、御来訪

いただきましたことに改めて深く感謝いたします。



GOVERNOR’S MONTHLY LETTER

22

ロータリーコーディネーターニュース

2021年12月号 No.1
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーターRegion 1 & 2 & 3

「ARCのつぶやき」

令和3年も残り僅かになりました。今年もコロナコロナで明け暮れてしまいました。10月に入り、感染者数が減少を続け、最
近は人の往来が以前の日常に戻りつつあるようです。

ロータリークラブにおいても例会のスタイルが元に戻りつつあるのではないでしょうか？しかしながら飲食を伴う親睦の機会
は、感染対策の中で制限を続けています。ロータリーの楽しさをどう創造するか、さらに奉仕活動をどう展開するか、それぞ
れのクラブでご苦労が続いています。

シェカール・メータRI会長の呼びかけ「Each One, Bring One」への対応に頭を痛めているクラブは多そうです。あるクラブは
5人の退会者が出て理由を聞くと、コロナによる経済的事情での退会は1名で、残りの会員はロータリーの活動が減少したこ
とによる不満だったそうです。 ロータリーの魅力について改めて考えさせられます。

「メダカはとかく群れたがる」と言います。日本人は「孤高」を重んじるところがあります。コロナ禍で人の交流機会が減少し、
「孤高」は増えたと思いますが、ストレスがたまり精神的に病む人、40，50代の男性でも更年期症が増えていると聞きます。寿
命を縮める最大の要因は「孤独」であるという研究があります。「孤高」が「孤独」にならないか心配です。

ロータリーはその点多種多様な職業人、専門職の会員が集まり、相談が出来たり、アイデア、ヒントを貰えます。特に若い
会員にとって、仕事や人生の悩み解消に効果絶大です。何でも話せる仲間ができることはロータリーの最大の魅力ではな
いでしょうか？

2690地区のクラブで今年度58名から66名へと8名の増強に成功したクラブがあります。男女４名ずつですべて若い世代で
す。将来的に衛星クラブ化する予定で、例会を別開催してるとのことです。メンバーは会員の2世が中心で、親とは同じクラ
ブには入らないというニーズに応えています。

会員維持にそれぞれ工夫をされていると思います。入会して間がない会員や年配会員へのフォローに気を配る必要があ
ります。「孤独感」の解消にロータリー活動を活かしていきたいものです。

第3地域 ロータリーコーディネーター補佐 庄司 尚史（境港RC）
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2021年12月号 No.2
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

ロータリーの公共イメージの重要性について

ロータリーを発展させるためには、ロータリーが世界や地域社会の変化に適応し、必要とされる団体として変化していかなけ
ればなりません。

そのためにも、将来を見据えたビジョンが必要であり、組織を強化し、ロータリーの基本理念を達成するための戦略計画が
重要となりました。はじめに組織を強化するための３つの優先項目が決められ、その一つが「公共イメージと認知度の向上」
でした。他は「クラブのサポートと強化」、「人道的奉仕の重点化と増加」であったことはご存じの通りです。即ち、この3つは組
織を強化するために関連があり連携をすることによって会員基盤向上につながることになります。

また、クラブは「クラブ管理運営委員会」、「会員増強委員会」、「公共イメージ委員会」、「ロータリー財団委員会」、および「奉
仕プロジェクト委員会」の設置が推奨されるようになりました。2017年度からは、「世界を変える行動人」キャンペーンが始まり
ました。2019年から優先項目は新たに４つの優先事項に変わり、「より大きなインパクトをもたらす」、「参加者の基盤を広げ
る」、「参加者の積極的なかかわりを促す」、「適応力を高める」と行動計画を推進するようになりました。

公共イメージ委員会の役割は、会員がロータリーやクラブについてどう語るかによって、ロータリーとその活動や基本理念に
対する一般の人びとの認識が形づくられます。確固たる公共イメージが築かれれば、地域社会や世界の課題に果敢に取り
組む「行動人」としてのロータリアンの姿は、全世界一貫とした姿で、地域社会に知ってもらえるようになるでしょう。

「ロータリーは、さまざまな国や文化、職業のリーダーのネットワークであり、交流を通じてアイディアを広げ、世界中の地域社
会で行動をしています」この言葉は、私たちが考えているロータリーを表しているロータリーのエッセンスです。

ロータリーの公共イメージとは、「私たち自身がどう考えるか」だけでなく、「外部の人びとがロータリーについてどう感じるか」
を含みます。

「ロータリー」という名を知ってもらうことはもちろん大切ですが、それだけでは十分ではありません。ロータリーの活動とそのイ
ンパクトを理解してもらってはじめて、参加への関心が生まれるからです。そのためには、ロータリーについてどう伝えるかが
カギとなります。公共イメージを好ましいものにすることは、なぜ必要なのでしょうか。それは、ロータリーが認知されていても、
必ずしもロータリーへの関心や参加に結びつくわけではないからです。

ロータリーでは、各々の会員がブランドの推進者となります。ロータリーを知らない人の認識と理解を深めることができるのは、
ロータリーを既に経験している会員をおいてほかにありません。地元市民がロータリーに対して抱く印象は、クラブが地域社
会とどう関わるかが大きく影響します。

コロナ禍の中で、暗いニュースがメディアにおいて氾濫する時代だからこそ、それぞれの地域社会で問題解決に取り組み、
行動を通じて変化をもたらしているロータリー会員の姿を伝えることが重要なのです。10月24日の「世界ポリオデー」の活動
は地域社会に大きなインパクトを与えたと思います。

2750地区主催「世界ポリオデー」トレインジャックプロジェクトの様子をYouTubeでご覧ください。

https://www.youtube.com/watch?v=8iW9aQMJTME

第3地域 ロータリー公共イメージコーディネーター 山下 皓三（鹿児島西RC）

Region 1 & 2 & 3
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ガバナー公式訪問要領
１　訪問方式

　�　公式訪問は単独クラブ訪問とします。訪問時は、ガバナー補佐、地区幹事又は担当副幹事の

３～４名が訪問します。

　�　なお、新型コロナの感染状況により、実際の訪問に代えてオンライン等のバーチャルで行う

場合もあります。

２　公式訪問前のクラブ協議会

　�　公式訪問２週間前までに、ガバナー補佐が所管のクラブを訪問し、クラブ役員との協議会を

実施します。協議会では、各クラブの現状や課題、地区運営に関する要望等について協議し、

その結果を公式訪問実施までにガバナー事務所に報告をお願いいたします。

　　�なお、新型コロナの感染状況により、このクラブ協議会をオンラインミーティングで行うこ

ともあります。

３　公式訪問の進め方

　⑴　クラブ役員らとの懇談会

　　�　例会開始前75分程度、会長、幹事、会長エレクトらのクラブ役員に加え、新会員を交え

て懇談会を実施します。会員増強やクラブ運営について、会員の参加を促す工夫や企画、各

種の寄付と奉仕プロジェクトの実施、ロータリーの認知活動等に加え、ロータリーの価値等

について懇談します。

　⑵　例会

　　�　ガバナースピーチに25分程度の時間を頂くようお願いします。また、プロジェクターや

スクリーンのご用意をお願いします。

４　その他

　�　各クラブは現況報告書（５部）を８月31日までにガバナー事務所に提出して下さい。９月

10日以前に訪問が予定されているクラブは仮の報告書で結構ですから、訪問２週間前までに

提出して下さい。
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ガバナー公式訪問日程表
日曜日 月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日

９月

1 （桐生南）延期 2 3 4

5 6 伊勢崎東
（Zoom） 7 8 9 館林ミレニアム 10 11

12 13 14 15 16 沼田中央 17 18

19 20 21 館林西 22 23 24 25

26 27 （桐生）延期 28 29 富　岡 30

10
月

1 2

3 4 5 中之条 6 7 渋　川
（Zoom） 8 9

10 RLIセミナーⅠ 11 12 高崎セントラル 13 14 群馬境 15 16

17 18 19 20 伊勢崎 21 22 23

24
31 25 26 沼　田 27 28 伊勢崎中央

（Zoom） 29 30 R財団補助金管理セミナー

11
月

1 2 富岡かぶら 3 米山セミナー 4 5 6

7 8 高　崎 9 10 11 12 高崎シンフォニー 13

14 15 16 渋川みどリ 17 18 草津温泉 19 20 クラブ活性化
ワークショップ

21 22 23 24 太田西 25 26 27

28 RLIセミナーⅡ 29 30 桐生赤城

12
月

1 2 高崎東 3 4

5 6 7 8 9 太　田 10 11

12 13 桐　生 14 伊勢崎南 15 大　泉 16 17 18

19 RLIセミナーⅢ 20 21 22 館林東 23 24 25

26 27 28 29 30 31

１月

1

2 3 4 5 6 7 8

9 10 11 12 13 14 15

16 17 18 19 20 富岡中央 21 22

23

30

次世代リーダーセミナー 24

31
25 太田南 26 新　田 27 28 前橋西 29

２月

1 2 高崎北 3 4 桐生西 5

6 次世代リーダーセミナー 7 8 藤岡北 9 10 藤　岡 11 12

13 14 15 16 前橋南 17 18 太田中央 19

20 21 22 前　橋 23 チャリティーコンサート 24 25 館　林 26

27 28

３月

1 2 桐生南 3 碓氷安中 4 5

6 7 前橋北 8 高崎南 9 10 11 12

13 14 15 安　中 16 17 18 藤岡南 19

20 21 22 23 前橋中央 24 前橋東 25 26

27 28 29 30 31
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2021-2022年度�地区主要行事予定表

（中野年度）地区研修・協議会

前橋商工会議所会館

前橋問屋センター会館

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

23日（土）

20日（土）

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

クラブ活性化ワークショップ（Zoom）

米山記念奨学生カウンセラー研修会

地区米山研修セミナー

27日（土） （中野年度）第１回ガバナー補佐会議 ロイヤルチェスター太田

19日（日）

18日（土） （中野年度）第１回ガバナー補佐・委員長予定者合同会議 ロイヤルチェスター太田

９日（土） RYLA研修セミナー

※8/28クラブ活性化ワークショップ→11/20へ延期
※10/23RYLA研修セミナー→4/9へ延期
※9/25米山記念奨学生カウンセラー研修会・米山セミナー→11/3へ延期
※2022年３月インターアクト台湾研修・４月受入れ事業は中止となりました。

オーランド（フロリダ州）

ティアラグリーンパレス

国際協議会（中野GE出席）

13日（日）

21日（土）

（中野年度）会長エレクト・次年度幹事研修セミナー

16日（日）〜20日（木）

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

５日（土）

３日（水）

前橋商工会議所会館３日（水）

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止
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2021-2022年度　周年行事予定クラブ

2021-2022年度　ＩＭ開催予定表

年 月 日 曜日 周年 ク ラ ブ 名 場　　　　所

2022 ３ 16 水 55 大泉RC 未定

2022 ３ 19 土 65 太田RC ロイヤルチェスター太田

2022 ４ ２ 土 50 太田西RC ティアラグリーンパレス

2022 ４ 17 日 50 桐生西RC
桐生市市民文化会館�

　４Fスカイホール

2022 ５ 14 土 60 高崎南RC ホテルメトロポリタン高崎

2022 ５ 19 木 45 前橋東RC 未定

2022 ５ 27 金 30 太田中央RC マリエール太田

2022 ５ 28 土 25 桐生赤城RC 桐生地場産業振興センター

2022 ５ 28 土 40 前橋北RC 前橋商工会議所会館

※太田RCの周年行事の予定日・会場が決定致しました。
※太田西RCの周年行事の予定日・会場が決定致しました。
※太田中央RCの周年行事の予定日・会場が決定致しました。
※前橋北RCの周年行事の予定日・会場が決定致しました。
※前橋東RCの周年行事の予定日が決定致しました。（会場は未定）

年 月 日 曜日 分 　 　 　 区 場　　所

第１分区

2022 5 22 日 第２分区Ａ 桐生商工会議所　ケービックホール

第２分区Ｂ

2022 2 26 土 第３分区 ホテルメトロポリタン高崎

2022 3 12 土 第４分区Ａ・Ｂ（合同） 未定

2022 2 27 日 第５分区 未定

第6分区

※第４分区Ａ・BのＩＭ開催予定日が決定致しました。（会場は未定）
※第２分区ＡのＩＭ開催予定日・会場が決定致しました。
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クラブ 開催数 開　催　内　容 備　　　　考

前橋 4 10/5･12･19･26　例会、　10/5　定例理事会 10/5･12･19例会（集会＆Zoom）、10/26夜間例会

前橋西 5 10/1･8･15･22･29　例会（集会＆Zoom）、　10/1　定例理事会

前橋東 3 10/7･14･21　例会、　10/21　定例理事会

前橋北 4 10/4･11･18･25　例会、　10/4　理事会 10/4･11･18例会（集会＆Zoom）、10/25夜間例会

前橋南 4 10/6･13･20･27　例会、　10/6　理事会

前橋中央 4 10/6･13･20・27　例会、　10/6　理事会 10/13夜間例会

桐生 2 10/4･18　例会、　10/25　定例理事会 10/18清掃

桐生南 2 10/13･20　例会、　10/13　理事会

桐生西 2 10/15･29　例会、　10/8　理事会

桐生赤城 3 10/5･12･26　例会、　10/5　定例理事会（集会＆Zoom） 10/5例会（Zoom）

伊勢崎 4 10/6･13･20･27　例会、　10/6　定例理事会 10/27夜間例会

群馬境 4 10/7･14･21･28　例会、　10/28　定例理事会 10/14ガバナー公式訪問

伊勢崎中央 3 10/14･21･28　例会（集会＆Zoom）、　9/30　定例理事会 9/30理事会（10/7分を前倒し）、10/28ガバナー公式訪問

伊勢崎南 3 10/5･12･19　例会、　10/5　理事会 10/5例会（短縮例会・持ち帰り弁当）

伊勢崎東 3 10/4･18･25　例会、　10/4　理事会

高崎 3 10/4･11･18　例会、　10/4　定例理事会 10/4例会（Zoom）

高崎南 3 10/5･12･19　例会、　10/5　理事会　　 10/12移動例会

高崎北 4 10/6･13･20･27　例会（Zoom出席者有）、　10/6　定例理事会 10/27月見夜間例会

高崎東 3 10/14･21･28　例会、　10/7　定例理事会

高崎ｼﾝﾌｫﾆｰ 4 10/1･8･22･29　例会、　10/1･18　理事会 10/1定例、10/18臨時（会員専用ﾛｸﾞｲﾝﾍﾟｰｼﾞでｸﾗﾌﾞﾌｫｰﾗﾑにて）

高崎ｾﾝﾄﾗﾙ 4 10/5･12･19･26　例会、　10/5　定例理事会 10/12ガバナー公式訪問、10/19職場訪問

太田 3 10/7･14･28　例会、　10/28　定例理事会

太田西 2 10/6･27　例会、　10/6　理事会 10/13親睦ｺﾞﾙﾌ大会振替休会

太田南 3 10/12･19･26　例会、　10/12　定例理事会 10/13親睦ゴルフ大会　ホストクラブ、10/26夜間例会

新田 1 10/27　例会、　10/27　定例理事会

太田中央 3 10/1･8･15　例会（集会＆Zoom）、　10/8　定例理事会

館林 5 10/1･8･15･22･29　例会、　10/1　定例理事会 例会動画をHPにアップ

大泉 3 10/6･20･27　例会、　10/6　理事会 10/13親睦ｺﾞﾙﾌ大会振替休会

館林西 2 10/5･26　例会、　10/5　理事会　 （短縮例会・持ち帰り弁当）、10/26選考委員会

館林東 2 10/6･27　例会、　10/6　定例理事会

館林ﾐﾚﾆｱﾑ 2 10/14･28　例会、　10/21　定例理事会

渋川 3 10/7･21･28　例会、　10/6　理事会（Zoom） 10/7ガバナー公式訪問（Zoom）

沼田 4 10/5･12･19･26　例会、　10/12　理事会 10/26ガバナー公式訪問

草津温泉 2 10/5･20　例会

中之条 4 10/5･12･19･26　例会、　10/12　理事会 10/5学校寄席、10/26夜間例会

沼田中央 3 10/7･14･28　例会　

渋川みどり 4 10/5･12･19･26　例会、　10/12･26　理事会 10/19野外活動、10/12臨時、10/26定例

富岡 4 10/6･13･20･27　例会、　10/6　理事会 昼食は持ち帰り弁当

藤岡 4 10/7･14･21･28　例会、　10/7　定例理事会 10/7･14･28（集会＆Zoom、昼食持ち帰り）、10/21清掃活動

安中 4 10/5･12･19･26 　例会、　10/5　定例理事会（Zoom） 10/5例会（Zoom）、持ち帰り弁当、10/19地区補助金事業

藤岡北 2 10/5･26　例会、　10/5　理事会　 10/26夜間家族例会

富岡中央 3 10/14･21･28　例会、　10/14　定例理事会

碓氷安中 2 10/7･19　例会、　10/7　理事会　 10/19地区補助金事業贈呈式

藤岡南 2 10/1･15　例会、　10/1　定例理事会 食事は持ち帰り

富岡かぶら 2 10/19･26　例会、　10/5　理事会

第2840地区　各クラブ　2021年10月理事会・例会開催状況

2021年10月各クラブ理事会・
例会開催状況
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出席報告（10月末現在）・MyRotary登録率

純増減(女性)

23 (4)

4 117 115 1 0 116 -1 0 72.65%

5 57 57 1 0 57 0 11 50.88%

3 44 44 0 0 44 0 16 65.91%

4 73 73 2 0 75 2 0 9.33%

4 51 52 1 0 53 2 2 35.85%

4 20 20 0 0 20 0 5 15.00%

362 (32) 361 (32) 5 (1) 0 () 366 4 41.60%

2 64 64 0 0 64 0 20 16.92%

2 31 30 2 0 32 1 8 28.13%

2 53 53 0 0 53 0 13 43.40%

3 43 43 0 0 43 0 9 20.93%

191 (29) 190 (29) 2 (1) 0 () 192 1 27.34%

4 80 80 0 0 80 0 12 100.00%

4 23 23 0 0 23 0 0 26.09%

3 98 96 0 0 96 -2 13 16.67%

3 29 29 0 0 29 0 0 55.17%

3 38 38 0 0 38 0 0 31.58%

268 (16) 266 (16) 0 () 0 () 266 -2 45.90%

3 133 134 0 0 134 1 1 16.54%

3 71 73 0 0 73 2 4 13.70%

4 71 72 0 1 71 0 30 34.72%

3 34 34 0 1 33 -1 13 48.48%

4 49 49 0 0 49 0 5 40.82%

4 33 33 0 0 33 0 15 21.21%

391 (29) 395 (29) 0 () 2 () 393 2 29.25%

　　出席報告　 　　　　　　　　　　　　  　　　　　　　1/2

クラブ数 年度初（女性) 当月初(女性) 新会員(女性) 退会数(女性) 月末数(女性)

(3) 3 () 2084 (160)

*純増減は年度初の会員数との対比となります。

回
数

自クラブ
出席率

会員数　(純増減は年度初数との対比となります)

メイク 出席率年度初
(女性)

当月初
(女性)

45

2061 (156) 2075 (157) 12

78.77%

前橋西 71.33% 75.41%

前橋東 60.52% 74.57%

新会員
(女性)

退会数
(女性)

月末数
(女性)

純増減
(女性)

前橋 78.77%

第
２
分
区
Ａ

桐生 73.18% 70.95%

桐生南 65.70% 78.82%

桐生西

78.54%

前橋南 82.00% 82.22%

前橋中央 77.50% 83.75%

第
１
分
区

前橋北 78.54%

合計

79.81% 92.31%

桐生赤城 77.44% 85.40%

合計 74.03% 81.87%

74.78% 78.88%

伊勢崎南 68.60% 68.60%

伊勢崎東 86.58% 86.58%

第
２
分
区
Ｂ

伊勢崎 88.59% 94.07%

群馬境 80.00% 80.00%

伊勢崎中央 68.39% 73.78%

合計 78.43% 80.61%

第
３
分
区

高崎 61.20% 61.45%

高崎南 57.53% 60.27%

高崎シンフォニー 78.19% 80.85%

高崎セントラル 68.70% 80.15%

高崎北 51.34% 62.84%

高崎東 66.77% 82.20%

MyRotary
登録率

(11月20日現在)

クラブ名

自クラブ出席率

71.5% 77.3%

当月出席率（メイク含む) MyRotary登録率(11月20日現在)

35.67%

合計 63.96% 71.29%
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3 73 72 0 0 72 -1 0 20.83%

3 16 16 0 0 16 0 4 37.50%

3 45 45 2 0 47 2 18 21.28%

1 22 22 0 0 22 0 2 20.83%

3 44 44 0 1 43 -1 10 30.23%

200 (11) 199 (11) 2 () 1 () 200 0 26.14%

5 54 54 0 0 54 0 6 40.00%

3 31 31 0 0 31 0 8 22.58%

2 17 17 0 0 17 0 4 5.88%

2 11 11 0 0 11 0 1 9.09%

2 28 30 0 0 30 2 5 100.00%

141 (11) 143 (11) 0 () 0 () 143 2 35.51%

3 57 63 0 0 63 6 17 15.87%

4 67 69 0 0 69 2 38 56.52%

2 15 15 0 0 15 0 0 16.67%

4 21 21 0 0 21 0 1 19.05%

3 45 47 1 0 48 3 1 58.33%

4 38 40 1 0 41 3 4 71.43%

243 (15) 255 (15) 2 (1) 0 () 257 14 39.65%

4 43 44 0 0 44 1 1 22.73%

4 52 51 0 0 51 -1 23 15.69%

4 60 61 0 0 61 1 2 27.87%

2 12 12 0 0 12 0 0 25.00%

3 39 40 1 0 41 2 1 24.39%

2 8 8 0 0 8 0 1 50.00%

2 22 22 0 0 22 0 4 36.36%

2 29 28 0 0 28 -1 4 25.00%

265 (13) 266 (14) 1 () 0 () 267 2 28.38%

出席率

新田 68.71% 77.27%

太田中央 51.87% 59.62%

第
４
分
区
Ａ

太田 79.90% 79.90%

太田西 78.12% 87.50%

太田南 58.50% 64.80%

合計 67.42% 73.82%

73.21%

第
４
分
区
B

館林 84.70% 87.06%

大泉 69.84% 82.54%

館林ミレニアム 79.26% 88.67%

合計 76.26% 84.93%

館林西 61.76% 73.52%

館林東 85.72% 92.86%

藤岡南 64.71% 76.47%

第
５
分
区

渋川 75.91% 86.35%

沼田 58.33% 72.10%

草津温泉 36.66% 36.66%

渋川みどり 59.08% 61.71%

合計 62.47% 67.28%

中之条 82.92% 84.48%

沼田中央 61.90% 62.40%

藤岡北 93.75% 93.75%

富岡中央 78.21% 79.07%

第
６
分
区

富岡 89.64% 90.30%

藤岡 64.45% 77.23%

安中 55.00% 55.84%

合計 74.92% 79.95%

碓氷安中 87.50% 93.75%

富岡かぶら 66.06%

MyRotary
登録率

(11月20日現在)
年度初
(女性)

当月初
(女性)

新会員
(女性)

退会数
(女性)

月末数
(女性)

純増減
(女性)

　　出席報告　 　　　　　　　　　　　　  　　　　　　　1/2

クラブ名
回
数

自クラブ
出席率

会員数　(純増減は年度初数との対比となります)

メイク

出席報告（10月末現在）・MyRotary登録率
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新会員紹介

氏 名 塚田秀俊
ク ラ ブ 桐生南RC

入 会 日 2021年10月20日

職業分類 銀行

勤 務 先 （株）東和銀行　桐生支店

役 職 支店長

推 薦 者 大友　昭久

氏 名 尾形英毅
ク ラ ブ 桐生南RC

入 会 日 2021年６月４日

職業分類 証券業

勤 務 先 みずほ証券（株）桐生支店

役 職 支店長

推 薦 者 大友　昭久

氏 名 関口秀文
ク ラ ブ 前橋南RC

入 会 日 2021年10月27日

職業分類 医師

勤 務 先 医療法人　高柳会　敬寿会

役 職 理事長　病院長

推 薦 者 阿部　文明

氏 名 小川恭子
ク ラ ブ 前橋RC

入 会 日 2021年10月26日

職業分類 証券業

勤 務 先 大和証券㈱　前橋営業所

役 職 所長

推 薦 者 都丸　和俊

氏 名 小野寺安恵
ク ラ ブ 桐生南RC

入 会 日 2021年10月13日

職業分類 飲食業

勤 務 先 スナック　トウィンクル

役 職 代表

推 薦 者 坂田晴彦・山根　明

氏 名 鏑木直人
ク ラ ブ 伊勢崎中央RC

入 会 日 2021年６月30日

職業分類 都市ガス

勤 務 先 伊勢崎ガス株式会社

推 薦 者 田島　義文

氏 名 清水　剛
ク ラ ブ 高崎北RC

入 会 日 2021年11月10日

職業分類 福祉事業

勤 務 先 株式会社　ワンセルフ

役 職 代表取締役

推 薦 者 小森谷　剛

氏 名 大川雄巳
ク ラ ブ 太田南RC

入 会 日 2021年10月１日

職業分類 不動産管理業

勤 務 先 大川商事株式会社

役 職 代表取締役

推 薦 者 栗林　紀昌

氏 名 阿久澤　毅
ク ラ ブ 太田南RC

入 会 日 2021年10月１日

職業分類 プロスポーツ

勤 務 先 群馬プロバスケットボールコミッション

役 職 代表取締役社長

推 薦 者 吉原　猛

氏 名 宮嶌万貴美
ク ラ ブ 桐生RC

入 会 日 2021年11月８日

職業分類 レジャー事業

勤 務 先 NEXUS株式会社

役 職 部長

推 薦 者 田中　一枝
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氏 名 嶋村敏哉
ク ラ ブ 渋川RC

入 会 日 2021年８月26日

職業分類 金融

勤 務 先 （株）東和銀行渋川支店

役 職 支店長

推 薦 者 佐藤　秀樹

氏 名 関口征治
ク ラ ブ 渋川RC

入 会 日 2021年７月８日

職業分類 旅館業

勤 務 先 （有）玉樹

役 職 代表取締役社長

推 薦 者 横手　誠二

氏 名 笹川幸男
ク ラ ブ 渋川RC

入 会 日 2021年６月３日

職業分類 ファインケミカル製造

勤 務 先 デンカ（株）渋川工場

役 職 執行役員渋川工場長

推 薦 者 石田　享史

氏 名 埴田紀房
ク ラ ブ 渋川RC

入 会 日 2021年９月30日

職業分類 通信機器製造

勤 務 先 （株）サンエス渋川

役 職 代表取締役

推 薦 者 町田　久

氏 名 米村泰輔
ク ラ ブ 渋川RC

入 会 日 2021年８月26日

職業分類 半導体ガス製造

勤 務 先 関東電化工業（株）渋川工場

役 職 執行役員渋川工場長

推 薦 者 石田　享史



2021-2022  Vol.6

RID2840
JAPAN

33

氏　名　佐相　正芳

クラブ　高崎東ロータリークラブ

入会日　2001年10月４日

逝去日　2021年10月６日

享　年　77歳

勤務先　サソウホーム㈱佐相建設

役　職　代表取締役

【ロータリー歴他】

　ポールハリスフェロー

　第３回米山功労者マルチプル

　佐相正芳会員の突然の訃報に接し、高崎東ロータリークラブの会員は、驚きと深い悲しみに包

まれています。　

　佐相会員は、2001年10月に当クラブに入会し、長年にわたり我がクラブの活動に尽力して

くださりました。本年度は、“米山記念奨学委員会委員”と“RLIセミナーのディスカッションリー

ダー”を務めて、2840地区にも、大きな貢献をしている最中の訃報でした。

　また、ユーモアに溢れ、サービス精神旺盛で、ニコニコＢＯＸのコメントには、毎回、趣味の

川柳を添え、会場の雰囲気を和ませてくれました。もう、例会で佐相会員の笑顔に会えないと思

うと、残念でなりません。

　会員一同、心よりご冥福をお祈りいたします。

� 高崎東ロータリークラブ　会長　茂木光男

訃報
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年度初
入会

目標

入会

実績

目標

残
達成率 年度初

入会

目標

入会

実績

目標

残
達成率

117 1 3 -2 300.0% 73 3 1 2 33.3%

57 1 4 -3 400.0% 16 4 0 4 0.0%

44 1 0 1 0.0% 45 5 2 3 40.0%

73 4 3 1 75.0% 22 3 1 2 33.3%

51 5 2 3 40.0% 44 3 0 3 0.0%

20 2 0 2 0.0% 200 18 4 14 22.2%

362 14 12 2 85.7% 54 5 1 4 20.0%

64 1 0 1 0.0% 31 3 0 3 0.0%

31 3 2 1 66.7% 17 2 0 2 0.0%

53 2 0 2 0.0% 11 1 0 1 0.0%

43 1 0 1 0.0% 28 1 2 -1 200.0%

191 7 2 5 28.6% 141 12 3 9 25.0%

80 5 1 4 20.0% 57 5 8 -3 160.0%

23 2 0 2 0.0% 67 4 4 0 100.0%

98 3 0 3 0.0% 15 1 0 1 0.0%

29 7 0 7 0.0% 21 1 0 1 0.0%

38 3 0 3 0.0% 45 3 3 0 100.0%

268 20 1 19 5.0% 38 5 3 2 60.0%

133 5 2 3 40.0% 243 19 18 1 94.7%

71 1 3 -2 300.0% 43 1 1 0 100.0%

71 3 2 1 66.7% 52 5 0 5 0.0%

34 2 0 2 0.0% 60 3 2 1 66.7%

49 3 0 3 0.0% 12 1 0 1 0.0%

33 2 1 1 50.0% 39 3 2 1 66.7%

391 16 8 8 50.0% 8 2 0 2 0.0%

22 10 0 10 0.0%

29 2 0 2 0.0%

265 27 5 22 18.5%

新会員　入会実績報告

目標残新会員　入会目標年度初

太田

クラブ名

達成率

クラブ名

クラブ数 新会員　入会実績

2061 133 5345 80

第

１

分

区

前橋中央

第

４

分

区

Ａ

合計

前橋

前橋西

前橋東

前橋北

前橋南

40%

太田西

太田南

新田

太田中央

第

２

分

区

Ｂ

合計

伊勢崎

群馬境

伊勢崎中央

伊勢崎南

伊勢崎東

合計

第

２

分

区

Ａ

桐生西

桐生赤城

桐生

桐生南

合計

第

４

分

区

B

高崎

高崎南

館林

大泉

館林西

館林東

館林ミレニアム

合計

合計

第

５

分

区

渋川

沼田

草津温泉

中之条

沼田中央

渋川みどり

藤岡南
＊上記の数値は新会員入会者のみの目標および実績を表

記しております。退会者数はカウントしておりません。　　よっ

て各クラブの現在の会員数を示すものではありません。

第

３

分

区

富岡

藤岡

安中

藤岡北

富岡中央

碓氷安中

高崎東

高崎北

高崎シンフォニー

高崎セントラル

合計

合計

富岡かぶら

第

６

分

区

新会員　入会実績報告（10月末現在）
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　2007年６月、RI（国際ロータリー）理事会は、戦略計画の一環として「親睦、高潔性、多様性、

奉仕、リーダーシップ」の５つをロータリアンの基本的特徴であるとし、RIの中核的価値観と

しました（ロータリー章典26.010.２）。2016年版の手続要覧まで「中核的価値観（CORE�

VALUES）」として「ロータリーの基本理念」の中に項目が立てられていましたが、2019年版

からは「ロータリーのビジョン声明」のなかでロータリーを定義する価値観として言及されてい

ます。

　このコラムでは高潔性について考えてみたいと思います。結論からいうと、私はロータリーの

高潔性の淵源に利他性があると考えています。

　ロータリーの歴史において、奉仕（Service）の概念を持ち込んだのはシェルドンです。シェ

ルドンは、1910年３月の第１回全米ロータリークラブ連合会の年次大会で「He�profits�most�

who�serves�his� fellow�best」（仲間に最も奉仕するものが最も多く報いられる）を披露し、その

際の演説で、利他の心をもって他人の成功を願うことが、自らの成功の鍵であるとし、聖書にあ

る黄金律「己の欲するところを他人に施せ」はこれと同義であると話したそうです。「超我の奉仕」

の元となる「Service,�not�self」が紹介されたのが1911年の全米ロータリークラブ連合会での

ことであり、そうしたモットーを知る前からシェルドンは利他の心を説いていたということにな

ります。シェルドンのモットーは翌年の年次大会で「仲間」（his� fellow）が抜けて完成形となり

ますが、そこに「利益を得る」（profit）という単語が入っていることが、特にイギリスのロータ

リアンの反感を買うことになり、1929年の国際大会でシェルドンのモットーを廃止する決議案

が出るほどでした。シェルドンにすればいわれのない指摘だったと思います（田中毅PGは、こ

の決議案がシェルドンの退会動機の一つではないかと指摘されます）。

　高潔（integrity）とは、誠実で利欲のために心を動かさないこと、高い徳目を有し、品性に優

れていることを意味しますが、ロータリーでは「約束を守ること」とされています。高潔性はリー

ダーが備えるべき徳目とされており、ロータリアンにとって最も重要な徳目と言明するシニア

リーダーも少なくありません。

　私はロータリーの高潔性の根底には利他性が存在すると思います。それを端的に示すのが「奉

仕の理念」であり、「超我の奉仕」の第１モットーです。これより「奉仕の理念」は究極の利他主

義の思想とされる論者もおり、私も同意見です。そして、「ロータリーの目的」第２条は「職業上

の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値のあるものと認識し、社会に奉仕する機会とし

てロータリアン各自の職業を高潔なものにすること」とされ、ここに倫理や高潔という言葉が登

場し、職業における倫理的な資質の向上とその維持が謳われています。

　ところで、業務上の性格や特殊性から高度の倫理が法的に要求される職種があります。プロ

フェッション（専門職種）といわれるもので、牧師、医師、弁護士がそれです。業務として人に

知られたくない秘密を扱うことから法的な守秘義務が課されており、むやみに秘密を漏らすと刑

事罰の制裁を受けます。さらに我が国では歯科医師、税理士、司法書士等の国家資格者について

法律がそれぞれの業務内容を規律しており、これに従わない場合は資格や免許を失う事態も生じ

ます。

ガバナーコラム

ロータリースケッチ 高潔性について
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　「ロータリーの目的」第２条はそこまで規律するものではありませんが、RIは職業倫理の指針

になるものとして「四つのテスト」（ロータリー章典34.070）と「ロータリアンの行動規範」（同

８.030.２）を挙げています（同８.030.３）。

　「四つのテスト」は、経営難に陥った会社の建て直しをしたハーバート・テイラーがインスピ

レーションを得て考案したものですが、経営者だけでなく従業員も四つの理念をもとに行動して

会社再建を果たすという成果を上げました。こうした来歴から、その適用領域はビジネスに限ら

れるとする識者もおられますが、国際ロータリーは、四つのテストの複製の目的を「人間関係に

おける高い道徳的水準の向上を図り、それを維持することにあるべき」としており、職業面での

適用が有用であるのは間違いないとしても、適用領域に限定はないとみるべきでしょう。

　また、「ロータリアンの行動規範」は、2011年に従来の職業宣言を改訂する形で世に出たもの

ですが、その後、修正がなされ、現在は５箇条から構成されています。最後に加わったのは、

2019年の理事会決定を受けて制定されたハラスメント禁止条項です。

　私は、このコラムを書くにあたり、尊敬する米山梅吉先生の言動を参照しているのですが、先

生は、「ロータリークラブの特徴は、・・其の事業の大小又は其人の年所等を問う所にあらず、要

は会員のサービスを理想とする資質に存し、其人の道徳が職務を代表してやましき所なし」と職

業人の道徳を説きます。しかし、先生の奉仕活動は職業の範囲を超えて広く実践されています。

また、決議23-34や「ロータリーの目的」は職務上だけではなく、ロータリアンの個人生活や

社会生活を含んだ生活のすべてに「奉仕の理念」を適用することを求めています。私が米山先生

を尊敬する理由は、先生がそれを実践されたからです。また、先生の歩んだ姿から思い浮かべる

言葉があります。ノブレス・オブリージュ（Noblesse�Oblige）です。

　ノブレス・オブリージュは、「貴族の責務」という意味ですが、社会的な強者（富裕層や権力者

等）は、社会の模範となるように振る舞うべきだとする考えです。ロータリーでは、選ばれた職

業人の行うべき行動としてノブレス・オブリージュが引用されます。日本のシニアリーダーには

「ロータリアンはエリートでなければならない、そして誇りを持って行動しなければならない」

と言明される方がおられます。ロータリアンは高潔性を自覚し、ノブレス・オブリージュを果た

すべきとの趣旨での発言ですが、私は、その意味するところを誤解することなく深化させ、ある

べきロータリアンの姿を具体的にイメージさせる上でも米山先生についての学習が必要ではない

かと思います。

　なお、RIは会員のセクハラを含む各種ハラスメントや人種差別（レイシズム）に厳しい姿勢

で臨むことを明らかにしており、そうした被害が発生した場合は直ちにRIに報告することを義

務付け、被害の取り扱いについて一切の温情を示してはならない（no�tolerance）とする姿勢を

明らかにしています。また、2019年にRI理事会が発表した「DEI（多様性、公平さ、インクルー

ジョン）の方針」は、多様性を重んじること、ロータリーのあらゆる側面で公平さを促進してい

くこと、自分が大切にされているとすべての人が感じ、帰属意識を持てるような文化を築くこと

が要点とされますが、高潔性はこれらの根本となる価値観です。
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【参考資料】

※財団法人米山梅吉記念館「超我の人　米山梅吉の跫音」

※第2680地区田中毅PG「職業奉仕　理論と実践の徹底的分析」

※第2840地区PG本田博己「ロータリーの根幹は“奉仕の理念”です」

※第2650地区PG刀根荘衛兵「月信」第10回コラム

※チェスレー・ペリー　ROTARY'S�GREAT�OBJECTIVE

※マイロータリーのDEIの関連記事



ガバナー事務所よりお願い

ガバナー月信に関して

◦�原稿の締め切りは、毎月15日です。ワードまたはエクセル書式で作成の上、メール添付しガ

バナー事務所�adachi@rid2840.jp�まで送信してください。なお、写真等の画像がある場合は、

デジタルデータでお送りください。

◦�新会員情報並びに訃報の締切りは、毎月15日です。（15日以降のご連絡分につきましては、

次月号の掲載となります。）新会員につきましては氏名、入会日、職業分類、勤務先、役職、

推薦者氏名を記入の上、写真を添えて、ガバナー事務所ホームページの専用欄かメールにてお

送りください。なお、訃報につきましてはクラブ会長様に250字以内で追悼文を作成いただき、

ご連絡をお願いいたします。

ガバナー事務所に関して

◦�ガバナー事務所の開所時間は従前どおり午前10時から午後５時となっておりますのでよろし

くお願いいたします。尚、原則として正午から午後１時までは昼休みとなっております。

◦�ガバナー事務所は下記の通り年末年始休暇を頂きますのでよろしくお願いいたします。

2021年12月28日㈫～ 2022年１月５日㈬

月信への寄稿のお願い

◦�毎月1日に発刊しているガバナー月信ですが、是非とも第2840地区の各クラブで行われた奉

仕事業やクラブの自慢などを、月信に寄稿してみませんか？

　�原稿締め切りは毎月15日になります。原稿を15日以前にガバナー事務所宛にメールしていた

だければ翌月号に掲載させていただきます。また、寄稿のフォーマットが欲しい場合はガバナー

事務所にお問い合わせ願います。

※�ガバナー月信１月号用に寄稿の場合のみ、12月13日㈪までにガバナー事務所宛にメールして

頂けますようお願い致します。



足立進ガバナー事務所
群馬県前橋市問屋町2-2　前橋問屋センター会館1F�

TEL�027-212-2840
FAX�027-212-2841�


